
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 27 DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRES. 

Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se 

ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso do Sul, 

denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n2 305, com a presença de 

todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente Vereador 

Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em seguinte o senhor Presidente 

em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno colocou a Ata da Sessão anterior em 

votação, findada a fase de discussão a mesma aprovada por unanimidade. Matérias 

apresentadas pelos senhores Vereadores (as): 1° indicação n° 49/50 e 52/2023. Autoria 

Vereador Dalmi Alves. 29 Indicação n° 57/2023. Autoria do Vereador Douglas Brasileiro da Silva. 

Matéria vinda do poder Executivo: 12 Projeto de Lei n2 465/2023 "Estima a Receita e Fixa a 

Despesa do Município de Sonora (MS), para o exercício financeiro de 2024 e dá outras 

providencias. USO DA TRIBUNA: não houve. ORDEM DO DIA: Não houve matérias para 

deliberação. Explicações Pessoais: Fez uso da palavra o Vereador Alex Campos, após 

cumprimentar a todos. Disse vir explicações pessoais falar sobre LOA, da Lei Orçamentária 

Anual, aonde o gabinete do prefeito destina-se quatro milhões e assistente social um milhão, 

sugere para fazer alguma alteração, é uma diferencia bem grande para assistência social, um 

montante muito pequeno para quem trabalha com cesta básica e outras coisas que precisa fazer 
na cidade, em março de 2021, nessa casa foi aprovado um projeto para a aquisição de terrenos. 
300 mil reais para a compra de 213 terrenos, que são esses que vão ser doados, vemos tanto 
dinheiro, e quem acompanhou essas inscrições e aonde deu mais de 1 .500 inscrições de pessoas 
precisando de casas, queria que chegasse recursos para aquisição de terrenos no valor de R$ 
600 mil reais ou um1 milhão de reais para a compra de terrenos e ajudar essas pessoas, já 
estamos no final do ano e ano que vem é ano eleitoral, então isso não vai acontecer, vamos se 
contentar com esses 213 lotes para o nosso município. Parabenizou o Vereador Tuta, pela 
indicação da iluminação elétrica lá no campo do Parque Novo Horizonte, porque a cobrança é 
grande, tanto de iluminação das ruas, quanto no parque das crianças, isso me deixa triste com 
a sensação de impotência, realmente queremos fazer o parque Novo Horizonte é um bairro da 
nossa cidade, as pessoas tinham que ser tratadas com mais dignidade, há muitas coisas para ser 
feitas, e há muitas indicações de sua autoria para aquela comunidade. Disse que o Vereador 
Joaquim também fez essa indicação da iluminação. Só vê outras coisas que anda publicidade 
com preços absurdo, e os recursos onde tem que ir não vai. Quero parabenizar e perguntar para 
o senhor Mário Gazin qual que é o segredo, em 40 dias ele constrói uma loja absurdamente 
grande dentro do nosso município, e obra de nosso município um ano e meio, colocando por 
baixo, não sai do lugar. O posto central pouca coisa foi feita, vai saber quando vai ser entregue. 
Vamos colocar aqui um ano, um pouco baixo aqui. E não sai do lugar. Você passa no posto central 
ali. Pouca coisa foi feita, as pessoas ligam para mim, mandam mensagens e falam assim, você 
critica demais. As pessoas que me colocou aqui é para isso, eu tenho que cobrar, quero o melhor 
para a nossa população. Falando do Parque Novo Horizonte, o que foi lá da arte cultural, para 
assentamento, não foi nada, somente aqui tem aulas de violão, esse tipo de coisa que queremos 
ver, queria realmente que pudesse atuar nessa área, vai lá no parque central da nossa cidade, 
onde a iluminação de natal, é coisa mais linda, e foi feita dentro tempo recorde, e a iluminação 
da "Jade é os p cos e no parque infantil, não aconteceu nenhuma melhoria. Sr. Presidente, 
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queria que nós tivéssemos esse poder, de fazer algumas coisas através da Câmara, melhora 
aquela área, que nós vereadores pudéssemos se juntar e falar, vamos colocar um parquinho lá 
para as crianças. Está lamentável o parquinho, tudo arrebentado. Parabéns mais uma vez, 
vereador pela manutenção, eu acredito que manutenção, é a pessoa coloca uma coisa e a 
própria Secretaria de Obras, tem que dar manutenção tanto no parque infantil, e academia de 
ginástica, não é feito, eu vejo que algumas coisas que cobramos realmente depois sofre a 
melhoria, porque repercute. Então vou continuar com esse trabalho meu até o final. Em seguida 
fez uso da palavra o Vereador Dalmi Alves, em nome do Presidente do Cumprimentar todos os 
vereadores e vereadoras, às pessoas que nos acompanhar nesta noite, companheiro Genesi, a 
esposa do vereador Alex, às irmãs que vieram acompanhar hoje a votação do projeto, que 
destina recurso para o projeto Esperança, e para APAE, conversa irmã, que nós iniciamos lá em 
maio de 2022, quando foi da solicitação da doação do veículo, que já estava em posse do projeto, 
e todos os vereadores e vereadoras foram favoráveis à aprovação do projeto, destinando a 
doação para o projeto Esperança. Em 13 de maio de 2022 começou esta batalha que agora se 
concretiza e o Projeto Esperança poderá fazer um bom uso e também parabenizar as irmãs pelo 
belíssimo trabalho bem desenvolvido à frente do Projeto Esperança, e que nós possamos a cada 
dia estar incentivando e buscando novos investimentos, parabéns, irmãs. A respeito do projeto 
003/2023 aprovado nessa Câmara nesta noite, com todo carinho e respeito agradeceu a todos 
os Vereadores e Vereadoras pela aprovação do projeto que regulamenta o tratamento 
favorecido, diferenciado e significado, regionalizado, que visa movimentar a economia regional 
e local, e desenvolver nossa região, facilitando as manutenções e diminuindo o prazo de entrega 
das mercadorias, é um projeto importante para a nossa região, para a nossa cidade e fica aqui 
seus agradecimentos aos Vereadores e Vereadoras. Sobre a indicações 49 que trata da 
manutenção dos equipamentos de ginástica, é bem-dito pelo Vereador Alex, o qual não está 
errado muitas vezes não sei se é fato que nós teremos que estar aqui pedindo ou não, o Poder 
Público deveria sim estar agindo, mas é nosso papel perante nossa cidade buscar nas 
dificuldades envolvidas o melhor para a população, estendendo ao Parque Novo Horizonte e 
assentamento. Sobre a indicação 50/2023, que é a manutenção do Chafariz, que é um cartão 
postal da nossa cidade, que há tempo está parado, pedimos a atenção do Poder Público em 
especial da Gerência de Obras, para que possa dar uma atenção especial nesse sentido. E a 
indicação 52/2023, que é a manutenção do campo de futebol do Parque Novo Horizonte é uma 
solicitação que estou agora reportando a outros Vereadores que já fizeram várias solicitações 
que atendem e vão de encontro ao Parque do Horizonte onde citou o Vereador Alex. Disse que 
já está sendo feito um ofício solicitando que a Assistência Social estenda os projetos sociais ao 
Parque do Horizonte, e convoca o Vereador Alex para assinar junto o ofício, solicitando essas 
prioridades do Parque do Horizonte. No tocante a Gazin disse que é fácil, o dinheiro é privado, 
quando depende do governo do Estado ou Federal, infelizmente há entraves, há burocracias, há 
dificuldades, tem certeza que nós vereadores e vereadoras e o prefeito Enelto, queremos fazer 
isso um dia. O poder público a legislação pública tem vários passos que dificultam, podemos 
notar que há dias atrás o governo de Estado não tinha pago a questão do Posto de Saúde Central, 
a Creche, governo Federal também não tinha pago, temos que estar correndo atrás, cobrando 
o Poder Executivo e ele tem que cobrar os outros poderes, para que a nossa cidade possa cada 
dia desenvolver e crescer, trazendo melhor qualidade de vida para a nossa cidade. Quero 
desejar uma excelente semana e que Deus abençoe a todos nós. Um grande abraço. Em seguida 
fez uso da palavra o Vereador Douglas Brasileiro da Silva, após cumprimentar a todos, solicitou 
uma indicação uma vez que esta semana estive acompanhando nas creches do nosso Município 
e pode estar acompanhando na Creche Osorio Valeis que o calor é intenso na sala das 
merendeiras dentro cozinha, solicitar ao Executivo para instalar um exaustor e a instalação de 
dois ou três ventiladores no teto da cozinha. Sobre a indicação que fez e foi lida hoje é a respeito 
da nossa iluminação ao redor do Ginásio de Esportes que fica numa escuridão onde crianças e 
jovens às vezes fazem seus esportes e fica propício um ambiente de pessoas com uma má índole 
estar ali naquele / ambiente p de fazer algum dano aquelas rianças que frequentam o lugar.
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Gostaria de fazer a Moção, estamos fim do ano e a fim de ajudar na época que foi aprovada a 
lei do piso salarial da enfermagem, gostaria que o executivo agilizasse a respeito do retroativo 
do mês de maio que ficou para trás dessas pessoas que às vezes elas estavam contando com 
esse dinheiro no fim do ano para poder estar fazendo algum evento especial. Contou com ele o 
ano todo e quem sabe chega agora no mês de dezembro para dar uma alegria a essas pessoas. 
Agradecer ao SICRED, a cooperativa é um prazer participar com vocês e ver que vocês vestem a 
camisa da sociedade onde vocês se instalam. Foram entregues mais de 30 caixas d 'água no 
assentamento Carlos Alberto Soares de Melo. Agradecer ao presidente da associação que tem 
feito um bom trabalho embora podia ter sido feito mais junto com o poder público mas embora 
tenha suas divisões políticas ,temos que agradecer quando a coisa acontece, e hoje no 
assentamento aconteceu um fato muito importante, que há um tempo atrás foi feito uma 
indicação de cascalhamento ali da escola ao redor do posto de Saúde e das casinhas dos trator, 
e está sendo executado, ficaram aqui os parabéns, agora só falta jogar o fresadinho da BR que 
fica um lugar diferenciado. Nos queremos o que é indica como melhoria para o município, e não 
seja só de interesse pessoal ele venha a ser executado, como foi falado pelo vereador a 
iluminação do nosso município está bonita. Agradecer até ao presidente para avisar que a 
Câmara Municipal vai ter uma cara diferente. Aquelas pessoas que vêm de uma fazenda ou vêm 
do entorno do município elas chegam em alguns ambientes públicos elas podem tirar uma foto 
mais bonita. Não precisa ir tão longe para encontrar o município harmonioso. Mas a gente 
também tem que pontuar aqueles momentos que tem aquele lugar que ficou sem pensar como 
foi o caso do parque da cidade que é o parquinho das crianças. Hoje foi falando na reunião a 
regionalização do Norte, que precisam de um planejamento melhorado em tudo o que vai fazer. 
Gostaria que o executivo respondesse a questão do piso salarial da enfermagem e falasse todos 
nós aqui queremos e lutamos para o benefício da sociedade, e quando atribui uma indicação ou 
ofício ou até mesmo como emenda ela nunca é para prejudicar a sociedade, vem de encontro 
com a melhoria foi dito aqui pelo colega e vereador Alex que os programas sociais não chegou 
até lá no parque novo horizonte, fico imaginando um pouco de dinheiro que é mandado para 
assistência social às vezes nem chega os recursos e é aquela questão de manobrar o dinheiro 
para que esses recursos cheguem até lá. Convido aqui o vereador da comissão de orçamento 
para que venha fazer um planejamento para recorrer nesta semana para poder ver o que dá 
para ser feito para melhorar de algumas atividades. Boa noite a todos. Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, início cumprimentando os vereadores e 
vereadora, agradecer as pessoas que estão me assistindo nas redes sociais, agradecer as irmãs, 
que está aqui nos perseguindo. O projeto 469, é um recurso de 100 mil reais repassado para 
Projeto Esperança, recurso que veio de uma emenda parlamentar. Eu sou da época do padre 
Antônio, que hoje não se encontra mais no nosso município, e a Igreja Católica tem dado uma 
contribuição enorme para o nosso município. Esse valor de 100 mil reais é bem-vindo para a 
Igreja, para trazer recurso para o Projeto Esperança, mas eu acho pouco ainda, pelo trabalho 
prestado pela Igreja Católica no nosso município, temos que trabalhar para que chegue um valor 
um pouco mais significativo, para trabalharem com mais tranquilidade. Na época do padre 
Antônio, na época tinha pesagem das crianças, e distribuição de suplemento para elas. Nos 
vereadores temos que trabalhar para vir recurso maior para igreja. O projeto 003, aqui, nesse 
caso, eu tenho uma indicando, já para que os pequenos empresários tenham mais participação 
da Prefeitura., eles geram emprego no nosso município, muitas das vezes, o pequeno 
empreendedor ele presta um serviço de mais qualidade do que os grandes empresários, no caso 
que os grandes empresários estão precisando de mais lucro, os pequenos querem entregar 
serviço de qualidade, não só lucro. Esse projeto é de suma importância, para o nosso município, 
os pequenos empreendedores. Presidente, eu gostaria de falar da LDO, que foi lida, hoje, aqui 
no Plenário, é de valor significativo para a educação e saúde. Sonora está investindo um valor 
significativo, em relação a esses dois setores, que são saúde e educação, em torno de R $ 3 
bilhões para saúde, R $ 4 bilhões, para educação R $ 3 bilhões, sonora é um município que tem 
qualidade d saúde, e des 
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que a gente continua dessa forma, para poder buscar cada vez mais melhorar o nosso serviço 
de saúde e educação no nosso município. Finalizou desejando uma boa noite a todos. Em 
seguida fez uso da palavra o Vereador Francisco Deuzimar Lima, após cumprimentar a Mesa em 
nome do Presidente Jansen, cumprimentou os colegas vereadores (as) e a todos os presentes 
em especial , a irmã Cátia Regina e Michelane. Parabéns aos Vereadores que apresentaram suas 
indicações e Projetos. Parabenizar o vereador Dalmi pela apresentação do projeto 003/23 e aos 
Vereadores (as)que votaram sim ao Projeto. E ao Projeto 419/23, quero em nome das irmãs 
Cátia, Regina, Michelane e Maria Ângela, agradecer a Senadora Tereza Cristina pelo envio da 
emenda de 150 mil reais, onde 100 mil reais foram destinados ao Projeto Esperança e 50 mil 
reais a APAE. O projeto Esperança faz um belíssimo trabalho nesses 34 anos de política dentro 
dessa casa, sempre que vem um projeto de interesse público e social, em especial o projeto 
Esperança, nós ficamos felizes em aprovar os projetos, e esse ano o Projeto Esperança fará a 
Natal Ceia do Amor, até peço aqui para meus colegas vereadores, para que sejam colaboradores 
para a ceia natal das crianças atendidas pelo projeto Esperança. Sua doação transformada em 
alegria, é assim, é um convite. A chave pix do projeto Esperança, 03508400012016, ou procurar 
as irmãs na secretaria do projeto Esperança. Esse evento vai ser realizado dia 02/12, no próprio 
projeto Esperança. Mais uma vez, eu quero em nome da população, em nome da comunidade 
católica, como disse o vereador Joaquim, o trabalho que é feito através da comunidade católica 
e o projeto Esperança hoje em sonora. Parabéns. Termino a minha fala desejando a todos uma 
semana iluminada e abençoada por Deus. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio 
dos Santos, Cumprimentou o Presidente e em seu nome a Mês e demais Vereadores (as) as 
presente e em especial a irmã Kátia e as pessoas que não assistem as redes sociais. Em seguida 
disse que se alegra quando a gente vota algo em especial ao Projeto Esperança, porque é 
sabedor do trabalho árduo que feito a frente daquelas crianças, louvado o trabalho de vocês, 
só tem que agradecer a cada um de vocês, já falou várias vezes aqui nessa tribuna a questão de 
repasse, que o Município tinha que passar uma quantia significativa espera que o nosso 
Executivo ouça o clamor desse Vereador, sei que não é fácil atender mais de 200 crianças, dou 
a minha contribuição onde coloquei emenda junto ao Projeto Esperança, de alguns deputados 
que encaminhou direto tal como o pedido do carro, para o Deputado, agora a pedir a Deus que 
ilumine e encaminhe esse veículo, sei que vai ser de bom uso por vocês e para algumas crianças, 
disse entristecer quando alguma pessoas que têm conhecimento falaram de obras, alguns 
colegas Vereadores, quer pontuar a questão de planejamento, 
quando se faz um bom planejamento a execução é de excelência, tem obras dentro do nosso 
Município que é de recurso próprio e está atrasada, mas não pode criticar, se a gente não 
consegue fiscalizar, se a gente é proibido de fiscalizar o que a gente está fazendo aqui, tem hora 
que a gente se sente impotente de não poder fazer, nós cobramos sucessivamente o Executivo, 
desde quando a gente vem cobrando iluminação pública em nossa cidade, disse a população 
que vamos continuar, sim, fazendo o nosso papel, vamos buscar a emenda, podem ter certeza 
que vamos continuar ajudando, canalizando recursos para que o nosso Município atender a 
nossa população o melhor possível, porém respeita a opinião de cada um dos senhores e 
senhoras, nunca vou desrespeita de forma alguma principalmente quando tem pessoas na 
tribuna, é questão de ordem, de educação, cada um tem a sua educação e isso respeita, disse 
que sempre vai trabalhar para que o Projeto Esperança tenha mais recursos, porque é lá no 
começo, que se faz bom cidadão. Finalizou suas palavras desejando a todos uma excelente 
semana e que Deus nos abençoe sempre. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Laudir 
Abreu da Rosa Junior, após cumprimentar a todos os senhoras e senhores Vereadores (as) e aos 
presentes, disse ser com satisfação que parabenizo aqui em nomes das irmãs, Kátia o Projeto 
Esperança pelo trabalho realizado junto a nossa comunidade, projeto que tem sido essencial em 
nosso município, transformando vidas por meio do atendimento dedicado das nossas irmãs e os 
professores que atendendo essas crianças. O trabalho realizado por essa equipe não apenas 
oferece esperança para essas crianças, mas eu tenho certeza que constrói um futuro muito 
melhor. Mais uma ve voy repetir, sou professor e sei o quanto as crianças gostam de estar no 
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projeto, o quanto eles falam nas escolas do Projeto Esperança, e isso me alegra que esse projeto 
a dar positivamente na comunidade, disse 100 mil reais é algo bom, espero que isso seja mais, 
até deixo uma sugestão se possível, acho que temos 1 milhão e meio que a Câmara devolveu 
para a Prefeitura, que esse valor seja disponibilizado com essas Entidades, não sei se é possível, 
mas creio que sim. Se for possível, acho que é algo que pode ser pensado, é um milhão e meio 
de reais para o Projeto Esperança, para o Projeto da Igreja Adventista, da banda, então por que 
não pegar esse valor e usar essas entidades, eu tenho certeza que qualquer valor que chegue 
junto a essas Entidade vai ser muito bem aplicado., são 240 crianças atendidas que são 
atendidas então parabéns, que Deus continue abençoando a vida das senhoras e todos que a 
que ali estão, vamos fazer essa pedido Sr. presidente e ao prefeito, para. E para encerrar quero 
ler uma notícia que eu recebi hoje, onde Governo do MS amplia novo benefício de 300 reais a 
todos os efetivos que ganham até 3 salários, para valorizar os servidores públicos, que 
desempenham um papel essencial na sociedade, o Governo do Estado vai implantar uma 
implementação mensal de 300 reais para todos os efetivos que recebem até 3 salários mínimos, 
diante dessa reportagem solicita a Dr. Ângela, que faça uma indicação e convido todos os 
nossos colegas para assinar, para que o nosso Poder Executivo siga essa ideia do Governador, e 
crie um auxílio à alimentação aqui no nosso Município para os nossos funcionários públicos e 
efetivos uma vez ter pessoas que precisam de 300 reais, ajudaria muito esses servidores citou 
que no ano passado teve um bônus no final do ano de 300 reais para todos os funcionários. 
Então por que não pegar uma ideia boa do Governador e criar esse auxílio no nosso Município, 
se puder fazer isso, sentamos e discutimos até 3 salários mínimos. De repente dá para implantar 
no meio da nossa lei uma ideia boa e a ideia boa tem que ser copiada. Finalizou pedindo a Deus 
abençoar a todos e uma ótima semana a todos, fiquem com Deus. Em suas considerações 
VereadorJansen Peixoto Barbosa Presidente da Casa, após cumprimentar a todos e em especial 
a irmã Cátia e irmã Michele, falou sobre o projeto de Lei n° 469/2023 o qual trata de uma 
emenda da Senadora Tereza Cristina, no valor de R $ 150 mil reais, onde foi destinado R$ 50 mil 
reais para APAE e R$ 100 mil reais para o Projeto de Esperança, acho que todos nós temos 
conhecimento do quanto trabalho é feito junto da Igreja Católica e o Projeto de Esperança, é 
um valor que vai ajudar em algumas das atividades do Projeto, sendo este projeto de grande 
importância, de grande relevância para o nosso Município. Disse que está à disposição a lei 

orçamentária anual para 2024. Tivemos também a visita do Secretário de Desenvolvimento do 
Coxim, junto com o Dr. Thiago, Dr. Hélder do jurídico de Sonora, onde veio falar um pouco sobre 

o movimento do Norte Forte -MS, falando da importância de estarmos sempre trabalhando em 
unidade, principalmente a nossa região norte, para que nós possamos buscar melhorias, buscar 
investimento para a nossa região norte, esse investimento vai atender a cada Município que faz 

parte da região Norte. Nós, como Vereador (a) sempre temos buscado a união junto com a 

região para que tenha mais força para poder estar buscando junto ao Governo Estadual e 

Federal as melhorias necessárias, que depende desses investimentos. Parabéns a todos os 
vereadores e o vereador Tuta pelo Projeto de Lei da licitação, e a todos os Vereadores (as) que 

vêm trabalhando , indireta e diretamente pelo benefício do nosso Município. E nada mais, a 

tratar declare encerrada a seguinte sessão. E nada mais havendo a tratar encerrou a 

presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu da Rosa 12 Secretário, lavrei a presente Ata 

que após lida, discutida e e aprovada, vai assinada por mim e pelo Presidente 
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